

CHAMPFLEUR



Les deux maires de St Martin et Champfleur

La municipalité de Champfleur a décidé de rejoindre la communauté de la voie de la 2° DB, pour le 78° anniversaire de sa libération. Le 11 août 2022, madame Brigitte Zeniter, maire de la commune, avait invité de nombreux élus dont monsieur Joaquim Pueyo président de la Communauté Urbaine d'Alençon et, en présence du sous-préfet de Mamers, monsieur Olivier Compain.

Champfleur est une étape importante dans les combats de Normandie. C'est de ce village où il avait installé son PC le 11 août au soir, que Leclerc, réveillé par le bruit des combats, partit vers Alençon dans les premières heures du 12 août. Il devança les Allemands, guidé par



La borne de Champfleur est baptisée avec du sable d'Utah Beach

Raymond Ciroux, jeune résistant alençonnais. Cela permit de prendre la préfecture de l'Orne par surprise et évita des pertes en hommes et des destructions.

Bienvenue à Champfleur dans la grande communauté de la voie de la 2° DB.

LOUVIGNY

Après l'inauguration de Champfleur, les délégations se dirigèrent sur Louvigny, petite commune

ayant été l'objet de durs combats pour sa libération le 11 août 1944. Le sous groupement Minjonnet du 12° RCA fut obligé de conquérir de vive force la localité fermement tenu par les Allemands. Huit soldats de Leclerc sont tués dont « l'inconnu » du char Poitou. La commune entretient un carré militaire dans son cimetière avec trois tombes.

Monsieur Olivier Mauraisin, le maire de la commune présida la cérémonie en présence du sous-préfet de Mamers, monsieur Olivier Compain et des élus locaux. Le protocole d'inauguration de la borne dirigé par Christophe Bayard et avec la participation de Ghyslène Lebarbenchon, maire de Saint Martin de Varreville et administratrice en charge de la voie de la 2º DB au sein du comité de pilotage de la Fondation maréchal Leclerc de Hauteclocque, se déroula dans la rigueur et le recueillement.

Louvigny a été



gements de la 2º DB en Normandie et il est juste que la mémoire des gars de Leclerc tombés au champ of

une étape difficile lors des premiers enga-



La stèle de Louvigny relatant les combats du 11 août 1944

bés au champ d'honneur puisse maintenant être mieux honorée dans le cadre de la voie de la 2e DB.

Dévoilement de la borne de Louvigny